

# Angulos Amateur #24

## La Unión Europea de Sumo tiene la idea adecuada

por Howard Gilbert

En la actualidad, el escenario deportivo global está repleto de actividad. Estamos en la primera fase de la Copa Mundial de la FIFA, el baloncesto de la NBA ha llegado a su punto culminante y Wimbledon está a la vuelta de la esquina. Estos deportes, y muchos otros, tienen una proyección y seguimiento con el que el sumo amateur, e incluso el sumo profesional, sólo puede soñar. Si bien hay muchos factores que convergen para hacer que esto suceda, lo que me ha afectado es que cada deporte tiene una amplia base de apoyo popular en muchos casos procedentes de la participación en el deporte.

Sí, nos maravillamos con las habilidades goleadoras de Wayne Rooney, los mates estratosféricos de Kobe Bryant y la precisión de una serie de grandes tenistas de ambos sexos. Parte del atractivo es nuestra fascinación por sus espectaculares habilidades, y gran parte de esa admiración se debe a que, en algún momento, tomaron una raqueta, patearon una pelota de fútbol o lanzaron un balón de baloncesto y se dieron cuenta de lo difícil que es en realidad o de lo divertido que es el deporte. Puede ser que incluso hayamos sido muy buenos en esos deportes y así podamos apreciar lo que se necesita para llegar a los niveles más altos.

Sin duda a nosotros, como aficionados al sumo, nos gustaría ver emisiones de Ozumo de fácil acceso en nuestros televisores, y ¿quién no ha tratado de convencer a nuestros amigos de que el sumo es un gran deporte enseñándoles

las imágenes que tenemos a nuestra disposición? Lo que realmente hará que el sumo despegue, creo yo, es una mayor participación. No sólo con el desarrollo de futuros atletas aficionados (y posiblemente profesionales), sino que además se creará una base de aficionados más amplia al dar a conocer el deporte a más personas y hacer que entiendan de lo que se trata. ¿Una torta en el cielo? Quizás.

Sin embargo en el sistema actual del sumo amateur internacional hay mucho países, además de Japón, Mongolia, Rusia y algunos otros, representados por un puñado de atletas que no son sólo parte de la cosecha del país, a menudo son toda la cosecha. Parte del problema radica en el limitado número de competiciones que hay en un año para los atletas en la mayoría de los países. Es difícil mantener el interés de los deportistas aficionados en los entrenamientos si sólo tienen la oportunidad de disputar un par de torneos al año. Además, el sistema actual de contar con sólo cuatro categorías de peso para el Campeonato Mundial de Sumo reduce aún más las oportunidades para los nuevos atletas. En efecto, cualquier atleta nuevo tiene que ser capaz de superar al atleta titular en su categoría de peso para poder tomar parte en esta competición.

Mi argumento es simple: el sumo amateur internacional necesita más competiciones y/o más divisiones de peso para tener un mayor número de atletas en activo en cada país. Si todo va bien, esto

hará un efecto de goteo con el tiempo que hará crecer la base de atletas que pasarán los rangos y también proporcionarán un conjunto más amplio de ex-atletas, algunos de los cuales podrá permanecer en el deporte como entrenador y ayudante. Con este fin, el reciente Campeonato de Europa de Sumo nos mostró cómo ha habido un mayor número de atletas en competiciones regionales, ampliando la base de los atletas en muchos de los países europeos. En lugar de las categorías de peso de la IFS de peso ligero, peso mediano, peso pesado y peso abierto, la Unión Europea de Sumo añadió dos divisiones de peso extra, tanto para hombres como para mujeres:

Mujeres: - 55 kg, - 65 kg, - 80 kg, - 95 kg, + 95 kg, y abierto.

Hombres: - 70 kg, - 85 kg, - 100 kg, - 115 kg, + 115 kg, y abierto.

Para las mujeres, hubo una división de "peso pluma" por debajo del peso ligero, y se añadió un "peso semipesado" por encima del peso medio. Para los hombres también hubo un "peso pluma" y un "peso welter" entre las divisiones de peso ligero y peso medio. Aquí he usado la terminología del boxeo como ejemplo, a pesar de que estas nuevas divisiones no fueron nominadas de esta manera. Las nuevas divisiones reducen la varianza de peso entre los competidores, haciendo que haya más igualdad de condiciones, especialmente en una división de los medianos como la del peso medio masculino (¡por lo que

estoy en medio!).

Estas incorporaciones, sumado a las categorías sub-21 y sub-16 que se han incorporado a los Campeonatos de Europa de Sumo (y con una para menores de 14 años en un futuro), demuestran un

compromiso real para permitir que más atletas compitan a nivel regional. En muchas de estas divisiones, la ESU también permitió que compitieran dos atletas por cada país. De pronto, casi el doble de atletas estaban en competición, en comparación con

los cuatro atletas de cada sexo en el campeonato Mundial de Sumo. Este tipo de política de inclusión sólo puede ser positivo a largo plazo para el crecimiento del sumo amateur.